

Tema del día

Refuerzan la seguridad en verano con patrullajes y fiscalizaciones

TURISMO. San Juan de la Costa, Puerto Octay y Puyehue han incrementado el personal policial y cuentan también con el apoyo de Seguridad Pública. Las autoridades hacen un llamado al autocuidado de los veraneantes que llegan a estas zonas y piden respetar las señalizaciones existentes.

Sergio Silva Vásquez
 sergio.silva@australosorno.cl

El verano va llegando a su fin, dejando solo recuerdos de abrazos y celebraciones por el inicio de 2025.

Algunos ya han dejado atrás el short y las chalas para regresar a la formalidad de sus trabajos, poniendo fin a sus merecidas vacaciones. Sin embargo, otros aprovechan los días libres para relajarse y explorar la zona, buscando rincones donde disfrutar de la naturaleza sureña.

Puyehue, Puerto Octay y San Juan de la Costa han sido las comunas con mayor afluencia de turistas, quienes recorren playas y lagos durante la semana, aunque el flujo aumenta considerablemente los fines de semana.

SEGURIDAD

Recientemente, el alcalde de San Juan de la Costa, José Luis Muñoz, sostuvo una reunión de trabajo con la teniente de Carabineros, Janette Llanos, oficial encargada del Plan Verano Seguro.

“La labor ha sido positiva; más o menos, desde la fiesta de fin de año se realizaron gran cantidad de controles y fiscaliza-

ciones, y al finalizar esto no tuvimos como resultado negativo ni accidentes de tránsito. En cuanto a la labor diaria, se han efectuado muchos controles de identidad, tanto preventivos como investigativos, y lo que ha aumentado considerablemente son los controles vehiculares en diferentes puntos de la comuna”, comentó Llanos.

Como es tradicional, cada verano, el retén de Bahía Mansa se eleva a tenencia temporal, y se habilitan en Maicolpué y Pucatrihue dos instalaciones con personal y medios logísticos para garantizar la seguridad diaria, lo que destacó la autoridad.

Respecto al comercio en los balnearios, la policía uniformada recibe el apoyo de personal de Seguridad Pública Municipal.

“El aumento del flujo genera un mayor movimiento comercial, y en ese contexto sabemos que tenemos emprendedores que cada año utilizan los distintos espacios públicos y que cuentan con los respectivos permisos para la venta de alimentos u otros productos. Hemos comprometido con Carabineros realizar patrullajes mixtos y, obviamente, llevar a cabo las labores de fiscaliza-



EQUIPO MUNICIPAL, JUNTO A CARABINEROS, LA ARMADA Y DE LA UNIDAD DE BÚSQUEDA Y RESCATE DE OSORNO (IUBRO) DIALOGAN CON TURISTAS.

ción”, manifestó José Luis Muñoz.

En la costa, también se pueden ver establecimientos comerciales de pequeños emprendedores y chacareros de la comuna, con módulos y carpas especialmente habilitadas para ofrecer productos frescos a los turistas.

“Yo aproveché para comprar verduras que se ven frescas y buenas, como lechugas grandes, a un precio razonable. Si bien uno viene de verano, estas fechas son un ingreso importante para ellos gracias al turismo. Me voy con le-

“En cuanto a la labor diaria, se han efectuado muchos controles de identidad, tanto preventivos como investigativos, y lo que ha aumentado considerablemente son los controles vehiculares en diferentes puntos de la comuna”

Janette Llanos
 Teniente de Carabineros

chugas y arvejas para preparar. Lo bueno es que están bien ordenados y coordinados”, comentó Marta Solís, veraneante de Maicolpué, quien junto a su familia arrendó una cabaña por una semana.

PUYEHUE

En el otro extremo de la provincia, en la comuna de Puyehue, la villa de Entre Lagos vive su semana de festividades, con diversos servicios y controles policiales dispuestos para garantizar la seguridad de los veraneantes.

Hay patrullajes motoriza-

dos y la unidad policial ha sido reforzada con dos funcionarios, pero durante los eventos, se suma personal de la Tenencia de Pajaritos y junto con guías caninos, combaten las drogas en la zona. Su presencia ha sido notable en el marco de estos días de shows artísticos frente al lago Puyehue.

Rolando Mera, representante de la Corporación de Redes Turísticas de Puyehue, destacó el comportamiento tranquilo de los visitantes sin incidentes en estos días.

“No hemos tenido nada de desagradable, se ve mucha pre-

2 perros

detectores de droga de dotación de la Tenencia de Pajaritos son parte del apoyo que se destina esta temporada a la comuna de Puyehue.

(viene de la página anterior)

-sencia de Carabineros y argentinos recorriendo la comuna, y eso es positivo. Las calles están llenas, pero el único problema ha sido la falta de criterio a la hora de infraccionar a los conductores por estacionarse mal, lo que genera que los turistas multados no regresen a veranear. Son detalles puntuales", comentó el dirigente.

El personal de Seguridad Ciudadana del Municipio de Puyehue también juega un papel fundamental en la colaboración con la policía.

César Ortiz, funcionario municipal, expresó que "no hemos tenido delitos graves, la cifra está a la baja y esperamos que siga así en toda la temporada y el resto del año. En relación a los eventos masivos, como los shows, se ha coordinado con Carabineros, para tener mayor apoyo desde fines de diciembre. Además, contamos los fines de semana con la presencia de la Armada, que realiza patrullajes y fiscalizaciones. Hoy, la seguridad está garantizada, por lo que pueden vaca-

16 funcionarios

más llegaron a la zona de Bahía Mansa para la temporada y fueron distribuidos en Maicolpué y Pucatrihue. Se sumaron a los 11 ya existentes en la unidad policial del litoral.

4 son las zonas

más visitadas en la comuna de Puerto Octay en el verano, en especial los fines de semana. Ellas son Las Cascadas, Centinela, Puerto Fonck y playa Maitén.



LOS FUNCIONARIOS ESTÁN ACOMPAÑADOS DE GUIAS CANINOS PARA EL COMBATE DE LA DROGA.

cionar tranquilos".

PUERTO OCTAY

En Puerto Octay, cuatro zonas

son muy visitadas por turistas y familias: Cascadas, Centinela, Puerto Fonck y playa Maitén.

Cristian Balcázar, director del Departamento de Desarrollo Comunitario (Dideco), quien además está de manera

transitoria en Seguridad Pública, indicó que con el encargo de emergencias realizan recorridos los fines de semana

por las playas de la villa.

"Tenemos una coordinación con Carabineros, y hoy llegó un contingente para reforzar las acciones preventivas. Hasta ahora no hemos recibido reportes de delitos complejos, lo que nos deja bastante conformes en estos días de enero", mencionó.

El mayor de Carabineros, Rubén Montecinos, hizo un llamado al autocuidado y al respeto de las leyes de tránsito para los turistas que visitan la zona.

"Hemos tenido un balance positivo; ya se hizo el recambio de turismo. Quien venga a la zona debe tomarse su tiempo en el viaje para que sea seguro, especialmente en las áreas de gran aglomeración de vehículos y personas. El autocuidado es vital para tener una estadía sin mayores problemas. Les pedimos a los automovilistas que estacionen donde corresponde, no en la orilla de la ruta, ya que serán infraccionados, especialmente en el área de Puerto Fonck", señaló. ☞